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Pâques 2025 : Une espérance à cultiver 
 
 
L’espérance est une vertu théologale qui nous aide à vivre 
notre quotidien en étant en lien filial avec Dieu à tous les 
moments de notre vie et avec les autres êtres humains. Pour 
moi cultiver cette espérance tous les jours et dans chaque 
événement est nécessaire et même vital, car dans l’erreur, je 
suis championne à me bâtir des scénarios assez 
catastrophiques.  

Dans l’angoisse de ce qui peut arriver, je n’arrive pas à dormir 
même si je prie Dieu de m’aider. Il le fait à son heure, il est mon 
Père bienveillant, je suis sa fille bien-aimée, il me guide, me 
donne tout le nécessaire dont j’ai besoin : le lien intime qui 
nous unit, Jésus Christ pèlerin par excellence qui nous a ouvert 
le chemin de l’espérance, de la réconciliation et de l’éternité, 
il nous tient la main dans toutes nos épreuves et il prie pour 
nous; l’Écriture, les prophètes et tous ces gens engagés pour 
que le règne de Dieu arrive.  

Pour sûr j’ai à cultiver l’espérance ! 
 
J’ai lu le carnet de réflexion de ce carême écrit par Marie-Pierre 
Delorme que j’ai trouvé formidable! J’ai entendu l’homélie de 
Mgr Lacroix en ce premier dimanche de Carême où il nous 
invitait à trouver la paix dans le cœur de Dieu, notre rempart, 
notre refuge dont nous sommes sûrs.  
 
En toi Seigneur, nous mettons notre espérance, nous ne 
serons jamais déçus. 

 

Renée Frève 

 

 

 

 

INFO-Mess’AJE 
 

Il dit qu’on n’a 
pas le droit de 

l’obliger à 
porter un 

signe religieux. 

 
Si 
la 
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avait eu 

une 
loi 
sur 
la 

laïcité 
il y a 
2025 
ans… 



 

Nouvelles du CA 

 
Nous avons connu un imbroglio avec la mise à pied 
temporaire d’Angèle. Ni moi, ni elle, ne savions 
exactement ce qu’il fallait faire avec les formulaires. Et 
nous n’avons pas saisi tous les éléments dans le feuillet 
d’instruction de 42 pages pour remplir le formulaire 
d’une page.  Alors, Angèle n’a pas eu de prestation de 
chômage. Nous attendons une réponse finale sous peu. 
 
Cependant, plusieurs bénévoles ont pris la relève pour 
la présence au bureau de Mess’AJE Québec, et accomplir 
certaines tâches. Tout le monde a appris comment le 
bureau fonctionne et combien il y avait de demandes 
sur les épaules d’une seule personne. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Pour l’instant, nous allons continuer à demander à 
plusieurs bénévoles d’être présents pour différentes 
tâches. Que deviendra le bureau, que deviendra la tâche 
de la direction générale, nul ne le sait. Mais nous en 
discuterons lors d’une réunion du conseil 
d’administration sous peu. 
 
Nous avons participé à deux rencontres à la demande 
de l’unité pastorale Limoilou et Basse-Ville. Georges, 
Angèle, Louisette et moi, nous avons apporté quelques 
lumières et offert nos services pour l’éducation de la foi 
des adultes. Nous en saurons plus dans les prochaines 
semaines si les paroisses ont besoin de nos services. 
Nous serons prêts avec les Seuils, les ponctuels et 
d’autres éléments pertinents pour ce secteur de l’Église 
de Québec. 
 
Nous demanderons à une équipe de revoir notre site 
Web pour le mettre au goût du jour et rafraîchir l’image. 
Nous vous tiendrons au courant. 

 
Le comité de la publicité a créé de nouveaux gabarits 
standardisés pour les Seuils et quelques ponctuels. La 
façon de faire permettra d’avoir un discours allégé, mais 
cohérent en laissant de la place pour les informations 
concernant le lieu, la date, les heures et les animateurs 
des sessions. Le travail continue! 

 
Les Seuils Saint-Charles Garnier 
À la suite d’une invitation des membres du groupe de la 
chapelle Saint-Alphonse, de la paroisse Bienheureuse-
Dina-Bélanger, nous avons exposé la catéchèse des 
Seuils de la foi. Nous avons été invités à mettre en place 
une première session des Seuils. Deux groupes ont 
commencé le premier Seuil en janvier à l’église Sainte-
Charles-Garnier, secteur Sillery. Il y a deux groupes, un 
l’après-midi avec 15 participants, animé par Thérèse 
Drolet et Yves Therrien, et l’autre en soirée, avec 8, avec 
les animatrices Louisette Pelletier et Andrée Marcoux. 

 
 
 
 
 

Party à venir … le 30 mai ! 
 

Enfin, nous organiserons une fête, un événement festif 
pour le mois de mai de manière à renouer contact les 
uns avec les autres autour d’un repas communautaire et 
de quelques activités ludiques autant pour rire que pour 
mieux nous connaître les uns les autres. Se voir, 
s’amuser, rire ensemble, chanter et danser, ce sont des 
éléments qui permettent d’avoir une meilleure cohésion 
entre nous. 
 
Cette soirée festive aura lieu le vendredi 30 mai, à la 
salle au sous-sol du presbytère Saint François-Xavier, à 
Duberger. Gardez-vous de la place dans vos agendas. 
Nous aurons besoin de vous, de vos habiletés, de vos 
capacités de travailler et de s’amuser ensemble, car il y 
aura d’autres sessions à animer dans les prochains mois. 

Yves Therrien 
Président du CA de Mess’AJE-Québec 

 

 



 

Sessions à venir 
 

La Passion selon Saint-Jean 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ascension-Pentecôte 

 

 

 

 

Formation du 15 mars : Foi et univers 
 

Une quinzaine de membres 
(animateurs et animatrices) ont 
participé à une rencontre pour 
mieux comprendre et mieux 
intégrer les notions du livre Foi et 
Univers du père Jacques Bernard.  
 

Chacun devait lire une centaine de pages proposées par 
l’équipe de formation, avec Louisette Pelletier, Danielle 
Dufresne, Forent Roby et Gilles Trudel, afin d’intégrer les 
notions, les postures soulevées par Jacques Bernard pour 
mieux comprendre l’évolution de la foi dans l’Ancien 
Testament, notamment les textes du premier Seuil sur 
l’Exode. 

Suite à la page suivante … 

Sous-sol de l’Église Saint-François-Xavier 
2180, boul. Père-Lelièvre, Québec QC 

Animateurs : Louisette Pelletier et Gilles Trudel 

Samedi 5 avril 2025,  
De 9 h 30 à 15 h 30 
Prière d’apporter son dîner 

 

Le ou avant le 28 mars 2025 
Mess’AJE-Québec : 418 872-0925 
Courriel : messaje@messajequebec.org 
Coût suggéré : 25 $ 

 

Centre Marianiste d’éducation de la foi 
1525, chemin du Bord-de-l’eau 
Saint-Henri-de-Lévis, QC 

Samedi 12 avril 2025,  
De 9 h 30 à 15 h 30 
Prière d’apporter son dîner 

 

Centre Marianiste d’éducation de la foi 
Téléphone : 418 882-0002 
Courriel : centremarianiste@gmail.com 
Coût suggéré : 40 $ 

 

Animateurs : Martin Lavoie et Florent Roby 

Centre Marianiste d’éducation de la foi 
Téléphone : 418 882-0002 
Courriel : centremarianiste@gmail.com 
Coût suggéré : 40 $ 

 

Samedi 10 mai 2025,  
De 9 h 30 à 15 h 30 
Prière d’apporter son dîner 

 

Centre Marianiste d’éducation de la foi 
1525, chemin du Bord-de-l’eau 
Saint-Henri-de-Lévis, QC 

Animateurs : Martin Lavoie, Thérèse Drolet et 
Marie Jacob 

mailto:messaje@messajequebec.org


Formation… la suite ! 
 
Il est important de comprendre les différentes manières 
de lire la Bible, que nous appelons ''posture'' qui sont 
toutes fort intéressantes pour nous et pour nos 
participants. 
 

 
Il y a d'abord la posture de la 
montgolfière.   
 
De là-haut, nous voyons la cime 
des arbres où tout est vert et 
tous les textes se retrouvent 
souvent dans une même 
interprétation. Ainsi les Pères de 
l'Église ont vu le Christ dès la 

première page de la Bible. Adam devenait une image du 
Christ... Isaac « préfigurait » déjà le Christ qui acceptait 
d'être immolé. 
 
Une autre posture est celle du sous-marin.   
 
Cette lecture rejoint les profondeurs 
de l'être humain.  Elle est centrée sur 
l'être humain aves ses blessures, ses 
difficultés.  Par exemple :  pourquoi 
Caïn tue Abel? 
Eh bien, c'est par jalousie et cette 
violence nous enseigne la profondeur de l'agir humain. 
 
 
Quelle est la posture de Mess'AJE?   

Elle est illustrée par une échelle. 
 
D'un côté, il y a le montant de l'histoire 
bien ''historique et archéologique''. De 
l'autre côté, il y a le montant de l'histoire 
de la foi.  Ces deux montants sont reliés 
par les barreaux de l'échelle qui nous 
font monter toujours plus haut, comme 
un chemin vers Dieu. C'est ainsi que nous 
découvrons que les petites tribus 
affrontées aux Cananéens et à 
leurs dieux, lutteront pour 
garder la fidélité à ce Dieu qu'elles 
ne connaissent pas tellement encore 
et qui pourtant les appelle. 
 
 

 

Une image rigolote qui est donnée des personnes qui 
animent les seuils est celle du raton-laveur.  
 

 
Imaginons notre lecteur de la Bible en raton laveur. Celui-
ci est inlassable ''fouineur'' qui a la curiosité de tout voir 
et de tout analyser. Il aime la Bible! Le sens de la vie dans 
l’histoire est pour lui expérience qui s’éprouve sans 
chercher à se prouver. 
 
L'expérience du peuple hébreu racontée dans le premier 
seuil ''Exode'' nous parle d'une mémoire collective mise 
par écrit 300 ans plus tard par les scribes de la cour du 
roi Josias (-640...) Cette mémoire a été gardée de 
génération en génération.   C'est toute l'histoire de leur 
foi qui permettait à tous de se retrouver autour du même 
Dieu, avec un même Temple, de mêmes pères tels 
Abraham, Jacob, ou bien Moïse.   Chacun pouvait dire : 
nous avons vécu des expériences semblables. 
 
Dans les débuts de l'histoire, nous rencontrons l'univers 
polythéiste (plusieurs dieux). À cette époque, les baals 
(dieux cananéens) avaient à leur côté des divinités 
féminines. Dans les débuts, le peuple de la Bible a aussi 
pensé que leur dieu avait une femme. Exemple : dans le 
nord, on vénère Yahvé de Samarie et son Ashera. Plus 
tard, avec Ézéchias, ces épouses ont été progressivement 
mises de côté. 
 
Les patriarches ont quitté les dieux ancestraux pour 
s'attacher à celui de leurs épouses. Il en est ainsi pour 
Jacob, Isaac...Donc, les ''matriarches'' jouent un grand 
rôle dans cette histoire de foi. C'est par elle que se fait 
l'alliance entre les tribus, près des puits. Moïse lui aussi a 
quitté ses dieux paternels pour s'attacher au dieu de sa 
femme Çippora. Les femmes, mères des tribus, 
renversent ainsi les prêtresses sacrées cananéennes. 
 
Cette période du premier seuil de la foi, l'Exode, est riche 
d'histoire et de cassures pour donner naissance au 
peuple d'Israël, à travers le polythéisme de cette époque. 
Dieu appelle toujours.   
 

Conclusion – page suivante 
 



Comme on le promettait à la page précédente… conclusion ! 😉 

À la fin de la rencontre, chaque participant était invité à identifier ce qu’il retenait de la spiritualité du 1er Seuil pour 
lui : 

 Dieu est quelqu’un de plus grand que nous. 
 L’histoire sainte, c’est l’histoire de la libération, de la délivrance.  
 C’est un Dieu qui est là avec moi, et que je découvre dans ma vie. 
 C’est reconnaître que Dieu est là pour moi. Il demande une réponse et dans l’expérience il y a un appel à 

faire alliance. 
 C’est un appel d’un Dieu qui répond à la communion. On apprend à vivre ensemble, comme l’ont 

découvert les tribus. 
 C’est une source, une rencontre qui délivre, qui me sauve de mes esclavages pour que je passe de la mort 

à la vie, une nouvelle naissance qui fait vivre en étant libre d’être aimé. 
 Dieu vient à ma rencontre comme il est venu à la rencontre du peuple hébreu. 
 On recevait tout de Dieu : c’est une nouvelle spiritualité. 
 C’est s’apprivoiser au Dieu de la miséricorde. 

 

Appel / rappel et mercis - Nous avons toujours besoin de vous ! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Il est toujours temps pour une  
carte de membre 

 
25 $ par année 

Une autre façon de faire un don : 

CanaDon 
 
https://www.canadahelps.org/fr/organismesdebi
enfaisance/canadahelps/?version=2 

 .. ou sélectionnez (CTRL-clic) sur le logo  
pour vous rendre directement 

 
 

C’est bien de cultiver l’espérance… 

… Les carottes aussi ! 

Joyeuses Pâques !!! 

https://www.canadahelps.org/fr/organismesdebienfaisance/canadahelps/?version=2
https://www.canadahelps.org/fr/organismesdebienfaisance/canadahelps/?version=2

